

# Journal de Roubaix

soixante-troisième année N° 12.

Administration, 71, Grande-Rue, à Roubaix

MERCREDI 30 OCTOBRE 1918.

10 CENTIMES  
LE NUMÉRO

Bureaux et Rédaction : ROUBAIX, Grande-Rue, 71  
TOURCOING, 33, rue Carnot

Les Annonces sont reçues aux  
Bureaux du journal.

## L'AUTRICHE-HONGRIE CAPITULE et propose une paix séparée

### L'Allemagne demande les conditions de l'armistice à M. Wilson

BERNE, 28 octobre. — Le comte Andrassy, ministre des Affaires étrangères, a chargé le ministre d'Autriche-Hongrie à Stockholm, de prier le gouvernement suédois de transmettre au Gouvernement des Etats-Unis d'Amérique la réponse à sa note du 18. Voici le texte intégral de cette note dont nous n'avons publié hier qu'un extrait :

En réponse à la note adressée le 18 octobre par M. le Président Wilson au Gouvernement austro-hongrois et conformément à la décision de M. le Président de discuter séparément avec l'Autriche-Hongrie des conditions de l'armistice et de la paix, le Gouvernement austro-hongrois a l'honneur de déclarer qu'il donne son approbation, non-seulement aux manifestations antérieures de M. le Président, mais aussi aux idées exprimées dans sa dernière note sur les droits des peuples d'Autriche-Hongrie et spécialement sur les droits des Tchéco-Slovaques et des Yougo-Slaves.

Puisque, de la sorte, l'Autriche-Hongrie a accepté toutes les conditions dont M. le Président a fait dépendre l'ouverture des négociations au sujet de l'armistice et de la paix, le Gouvernement austro-hongrois estime que plus rien ne s'oppose à ce que ces négociations commencent.

Le Gouvernement austro-hongrois déclare, en conséquence, qu'il est prêt, sans attendre le résultat que pourront avoir d'autres négociations, à entrer en discussion pour conclure une paix entre l'Autriche-Hongrie et les Etats adverses et un armistice immédiat sur tous les fronts d'Autriche-Hongrie et il prie M. le Président Wilson de bien vouloir prendre les mesures préparatoires appropriées.

### L'Allemagne répond à Wilson

Copenhague, 27 octobre. — Voici le texte de la réponse que le Dr Solf, ministre des affaires étrangères allemand, a adressée au gouvernement suisse, avec prière de la transmettre au président Wilson.

Le Gouvernement allemand a pris connaissance de la réponse du Président des Etats-Unis. Le Président connaît les changements d'une grande portée qui ont été accomplis et sont encore en cours d'exécution dans le régime constitutionnel de l'Allemagne.

Les négociations de paix sont conduites par un gouvernement national, qui a entre les mains l'autorité effective et constitutionnelle pour prendre une décision. Les pouvoirs militaires sont aussi subordonnés à ce gouvernement.

Le gouvernement allemand attend maintenant les propositions d'un armistice préliminaire à une paix juste, comme elle a été caractérisée par le président dans ses déclarations publiques.

## Communiqués

### Officiel français :

28 octobre, 15 heures.

**ENTRE L'OISE ET LA SERRE**, les éléments français gardent étroitement le contact avec les arrières-gardes ennemies et ont continué à progresser au cours de la nuit. Ils ont occupé la ferme de *La Motte* à l'Ouest de *Guise*, atteint les abords Ouest de *Leherie-le-Vieville*, dépassé *Monceau-le-Neuf* et poussé leurs lignes jusqu'aux lisières Ouest de *Barchy-les-Bois*.

**SUR LE FRONT DE LA SERRE**, les troupes françaises se sont emparées de la côte 123, Nord de *Crépy-sur-Serre*. Plus à l'Est, elles ont pris pied dans les tranchées ennemies au Nord de *Froidmont*, *Coderille* et s'y sont maintenues malgré plusieurs contre-attaques. Elles ont fait des prisonniers.

**A L'EST DE RETHEL**, les unités américaines ont brillamment réussi une opération locale au cours de laquelle elles ont progressé d'un kilomètre environ dans la région de la ferme *Forest*, à l'Est d'*Attigny*, 172 prisonniers, dont 4 officiers sont restés entre leurs mains.

28 octobre, 23 heures.

**SUR LE FRONT DE L'OISE**, de violents combats ont eu lieu sur la rive Est en face de *Grand-Verly*, où les Allemands ont lancé plusieurs contre-attaques. Plus au Sud, les Français ont poussé leurs lignes jusqu'aux abords de l'Oise et enlevé des points d'appui au Nord-Ouest de *Suise*. Les Français ont réussi également à progresser à l'Est du *Péron*, dans la région au Nord-Est de *Bois-les-Parcay*. Sur tout le front entre l'Oise et la *Serre*, les troupes françaises sont au contact de la nouvelle ligne

allemande. A l'Ouest de *Château-Porcien*, les Français ont réalisé une avance au Nord d'*Herly*.

### Officiel américain :

28 octobre, matin.

**SUR LE FRONT A L'EST DE LA MEUSE**, nos troupes hier ont exécuté avec succès une attaque contre le bois *Belleu*. Cette position, qui a été l'objet de combats opiniâtres depuis le 25 octobre, est entièrement entre nos mains. Plus au Sud, de vifs combats continuent dans la partie au Sud-Est du bois d'*Ormont*. L'activité d'artillerie a été violente sur le front du *Bois de la Grande-Montagne*, *Bois des Caures*. A l'Ouest de la Meuse des éléments ennemis qui essayaient de pénétrer dans nos positions au Nord de *Grandpré* furent repoussés par les feux de nos mitrailleuses.

28 octobre, soir.

**SUR LE FRONT DE VERDUN**, la journée fut marquée par de violentes actions d'artillerie sur les deux rives de la Meuse. Une contre-attaque ennemie contre le bois *Belleu* a échoué. En *Wavre*, nos détachements ont effectué avec succès des incursions dans les lignes ennemies et capturé des prisonniers. En dépit d'un temps peu favorable, nos aviateurs ont été actifs sur le front de la première armée. Ils ont abattu 3 avions ennemis et un ballon captif. Tous nos avions sont restés indemnes.

### L'Autriche évacue la Serbie, l'Albanie et le Monténégro

Un message radiotélégraphique adressé de Vienne à l'ambassadeur d'Autriche à Madrid annonce l'évacuation de la Serbie, de l'Albanie et du Monténégro.

C'est l'aveu complet de la défaite écrasante, irrémédiable, qu'ont fait subir à l'ennemi, en quelques semaines, les vaillantes troupes du général Franchet d'Espèrey. Il faut s'attendre sous peu à la rentrée des Serbes dans leur capitale, Belgrade.

### Les Troupes Roumaines rentrent dans la Dobroudja

Bale, 29 octobre. — On mande de Czernovitz à la « Nouvelle Presse Libre » :

Les troupes roumaines sont entrées en Dobroudja. Les Roumains sont décidés à jouer leurs dernières cartes ; ils espèrent cette fois réussir et comptent que le bouleversement de l'Autriche et les tendances séparatistes qui se manifestent en Hongrie hâteront la naissance de la grande Roumanie. Les éléments nationalistes sont maîtres de la situation.

### Les troupes britanniques ont occupé Alep

Londres, 29 octobre. — Le ministre de la guerre annonce que la cavalerie avancée britannique ainsi que des automobiles blindées ont occupé Alep.

### Hindenburg va-t-il aussi s'en aller ?

Zurich, 27 octobre. — Les « Dresdner Neueste Nachrichten » annoncent comme imminente la retraite de Hindenburg.

### 60 MILLIARDS 750 MILLIONS

C'est la somme qu'a produite  
le 4<sup>e</sup> Emprunt américain

On mande de Washington que les opérations du 4<sup>e</sup> emprunt de la Liberté viennent d'être closes avec un plein succès. C'est une somme prodigieuse que le patriotisme américain apporte au Trésor de l'Union pour le bien général des Alliés. Elle se chiffre en effet par 60 milliards 750 millions de francs !

### La santé du duc d'Orléans

Le secrétariat du duc d'Orléans à Paris communique ce bulletin de santé :

« Londres, 26 octobre. — Mgr le duc d'Orléans a passé une assez bonne nuit et ses forces se maintiennent. Son état général reste stationnaire. »

### Un vapeur sombre

Plus de trois cents victimes

Vancouver, 27 octobre. — Le vapeur « Princess-Sophie », de la Canadian-Pacific, venant de Skagway, a sombré, au cours d'une tempête ; 268 passagers et 75 membres de l'équipage ont été noyés. On croit que presque tous les passagers sont des habitants de l'Alaska.

### POUR NOS ÉVACUÉS

Le Général Humbel écrit dans la « Libre Parole » : « J'ai demandé à tous les bons Français de s'associer à moi pour demander respectueusement à M. le Maréchal Foch de poser, comme condition préalable à la réception à nos avant-postes d'un parlementaire allemand, la remise, aux dits avant-postes, de la totalité des civils déportés de nos départements envahis depuis le jour où ce procédé a été mis en œuvre jusqu'à celui où se présentera le parlementaire. »

Tous ces déportés devront être munis par les soins de l'autorité militaire allemande, de deux jours au moins de vivres, au taux de la ration militaire. »

### Le Conseil Général du Nord se réunit à Lille

Le Conseil Général du Nord a tenu une séance présidée par M. Vancauwenberghé ; 27 Conseillers sur 60 étaient présents. En ouvrant la séance, M. Vancauwenberghé a prononcé une allocution patriotique et a salué les Conseillers Généraux disparus.

Le Conseil Général a adopté un vœu priant le gouvernement de hâter le vote de la loi sur les dommages de guerre et l'expropriation par zone ; un vœu tendant à ce que le remboursement des Bons de Ville, émis pendant l'occupation, soit effectué dans le plus bref délai possible ; enfin, un vœu demandant au gouvernement son intervention en faveur de la libération de M. Dron, sénateur, et de M. Ingels, député de Tourcoing, tous deux déportés en Allemagne sous des prétextes futiles.

### Un train Paris-Lille et retour

Depuis lundi, un train de voyageurs circule chaque jour entre Paris et Lille.

Il importe d'attirer l'attention des intéressés sur le fait que l'accès de ce train sera strictement réservé aux personnes munies de sauf-conduits réguliers délivrés par l'autorité militaire de la forme habituelle.